

Santiago



De izquierda a derecha: en primera fila, Dulce Álvarez, M^a Xosé Agra, Laura Sánchez Piñón (conselleira de Educación), Margarita Santos, Montserrat Villarino y Ángeles Luengo; en segunda, Margarita Ledo y Mar Martín (edila de Muller); en tercera, Bugallo, Rodríguez Galdo, Senén Barro y Marta Otero. P. RODRÍGUEZ

El Concello homenajea a la mujer a través de ochos investigadoras

Dedicadas todas al estudio y la docencia en el ámbito de las ciencias sociales, sus trayectorias fueron puestas como ejemplo en la celebración postergada del 8 de Marzo

CRÓNICA
María Otero

SANTIAGO | El Ayuntamiento compostelano se ha decidido a hacer visible la aportación de las mujeres a la sociedad desde distintos campos productivos y del pensamiento, con motivo de la celebración —en esta ocasión postergada— del Día de la Mujer Trabajadora. Y ha optado por el reconocimiento público a ocho mujeres vinculadas con la ciudad a través de su faceta de investigadoras y docentes de la Universidad en el ámbito de las ciencias sociales.

El año pasado, en que arrancó esta iniciativa, fueron nueve las científicas en que se centró un homenaje con el que se quiere trascender también el mero reconocimiento personal para hacerlo extensivo a todas las mujeres, celebrar el camino andado en pro de la igualdad y proseguir con ese objetivo. En esa línea se manifestó el alcalde, el socialista Xosé Sánchez Bugallo, en el acto que ayer reunió a estas ocho mujeres, a miembros de la corporación local y a representantes ciudadanos en el Hostal. Ellas fueron las protagonistas.

Montserrat Villarino Pérez. Profesora de Geografía Humana de la Universidad compostelana y miembro fundador del Centro Interdisciplinario de Investigaciones Feministas e de Estudos de Xénero, tiene en las mujeres rurales de España una de sus principales líneas de investigación. En los últimos veinte años participó en ocho proyectos de investigación relacionados con distintas facetas en ese ámbito. Y más recientemente se ha centrado en trabajos en la misma línea en Latinoamérica. Villarino formó parte del equipo que realizó la división comarcal de Galicia.

Margarita Ledo Andiñón. Cineasta, escritora y doctora en Ciencias de la Información por la Universidad Autónoma de Barcelona, es catedrática de Comunicación Audiovisual de la Universidad de Santiago. Ledo es presidenta de la Federación Lusófona de Ciencias da Comunicación y vicepresidenta primera de la Asociación Española de Investigación en Comunicación. Entre su filmografía destaca la dirección y el guión del largometraje documental *Santa Liberdade*, y la dirección, guión y producción ejecutiva de *Liste, pronunciado Lister*.

Margarita Santos Zas. Especializada en la literatura española de los siglos XVIII, XIX y XX, con especial atención en este último caso a la obra de Valle-Inclán, trabaja en el Departamento de Literatura Española de la Facultad de Filología como docente e investigadora. El autor arousano y padre del género esperpéntico ha centrado buena parte de sus investigaciones y, de

hecho, Santos dirige la Cátedra Valle-Inclán de la USC. Miembro de los comités editoriales de las revistas *Transitions Journal* (Colorado, EE.UU.) e *Hispanic Issues* (Minnesota, EE.UU.), recibió la medalla de la Asociación de Directores de Escena de España en el 2006 por el Anuario Valle-Inclán.

María Paz García Rubio. Catedrática de Derecho Civil en la USC, trabajó en proyectos de investigación sobre protección de menores, del consumidor, sobre responsabilidad por vertidos de hidrocarburos en el mar y sobre responsabilidad civil médica. García Rubio ha abordado específicamente en congresos la situación jurídica de la mujer ante el cambio social en el inicio de este siglo, así como sobre la violencia sobre ellas. Recogió el premio por ella Marta Otero.

Ángeles Luengo Martín. Catedrática de Personalidad, Evaluación y Tratamientos Psicológicos, es especialista en Psicología Clínica y ha sido la investiga-

dora principal en varios estudios sobre consumo de drogas y conducta antisocial. En los últimos cinco años ha seguido una línea de investigación dedicada a la identificación de los niños con problemas de conducta de inicio temprano y otra relativa a los indicadores que permiten predecir el riesgo de conducta antisocial persistente en la adolescencia. Ahora mismo está centrada en el análisis de factores de riesgo implicados en el desarrollo de problemas conductuales de jóvenes inmigrantes.

María Xosé Rodríguez Galdo. Catedrática de Historia e Institucións Económicas, fue vicerrectora de la USC y directora del Instituto Universitario de Estudos e Desenvolvemento de Galicia (Idega). Con numerosos libros y artículos de investigación sobre su especialidad, Galdo dirigió y codirigió varios másteres de la Universidad compostelana y actualmente es directora del Centro de Estudios de Población y Análisis de las Migraciones y del portal www.emigratio.com.

María Xosé Agra. Presidenta de la Comisión de Igualdade del Consello da Cultura Galega y profesora de Filosofía, dirige el álbum de mujeres de cultura-galega.org. Sus líneas de investigación en filosofía política contemporánea giran en torno a la justicia y la igualdad, temas sobre los que dirigió diversos trabajos, tesis y proyectos de investigación en los últimos años.

Dulce Estefanía Álvarez. Doctorada en Filología Clásica, destacan sobre todo sus trabajos sobre literatura latina, especialmente de la época imperial. Desde 1990 es representante de España en el Bureau Internacional del Colloquium Didacticum Classicum. En 1996 la nombraron académica de la Accademia Properziana del Subasio

Bugallo aboga por una sociedad más justa en materia de igualdad

Para cada una de estas investigadoras y su trabajo tuvo una mención el alcalde en el homenaje que les brindó el Concello, pero también para el colectivo femenino en general. «Vos sodes a evidencia de que é posible chegar ao máis alto sendo muller», dijo Xosé Sánchez Bugallo, quien entiende que es preciso hacer visible esa evidencia para «salvar así, pouco a pouco, a discriminación que domina» aún en ámbitos como el universitario, donde la presencia femenina es mayoritaria en las aulas pero no toda-

vía en puestos directivos. El alcalde apuntó que es deber de las administraciones hacer un esfuerzo en políticas de igualdad, en este caso que favorezcan la incorporación de las científicas e investigadoras, pero en general para hacer una sociedad más justa. Porque «unha sociedade máis xusta trata de igual xeito a homes e mulleres», sostiene el regidor, quien espera que lo que «hoxe é unha reivindicación necesaria» sea pronto «un logro». Cada homenajeadora ofreció un breve discurso.

El congreso del Partido Popular de Santiago se celebrará en el mes de mayo

La Voz

SANTIAGO | El congreso del Partido Popular de Santiago se celebrará en mayo. La fecha fue dada a conocer ayer en Radio Voz por el presidente de la junta gestora local, Ricardo García-Borregón, instaurando de esta forma un plazo a la actual provisionalidad del PP local. La elección de ese mes estuvo predeterminada por la decisión del presidente del partido, Mariano Rajoy, de celebrar el congreso nacional en junio. «El local tendrá que hacerse antes del nacional», justificó Borregón.

El jefe de la ejecutiva del PP de Santiago se puso al frente de la gestora hace un par de años a raíz de la renovación del partido en Compostela tras acceder Alberto Núñez Feijoo a la presidencia del PP gallego «para afrontar el período electoral relativo a las elecciones municipales».

Y Ricardo García-Borregón considera que se ha cumplido el objetivo: «Hubo cierta renovación del partido, listas y candidato y se fraguó con éxito. El PP fue la fuerza más votada y el grupo más representativo, con 11 concejales». Pero la gestora pervivió tras ese proceso, sin que hubiese un congreso: «Después de eso se pudo haber hecho. Lo que pasa es que la inmediatez de unas elecciones hacía que tampoco fuese el momento oportuno para efectuar cualquier tipo de renovación local o regional. Ahora es el momento y se hará el congreso».

Una avería de la red obliga a hacer una conexión provisional para llevar agua al López Ferreiro

La Voz

SANTIAGO | Una gran manguera cruza estos días el patio del colegio López Ferreiro para garantizar el suministro de agua al colegio. Es la solución provisional que se ha buscado para el centro educativo tras la avería detectada en la red de abastecimiento el lunes en Xoán XXIII y que afectó también a viviendas. Pero mientras que para estas se pudo aportar una solución inmediata, para garantizar el servicio al colegio fue necesario realizar un baipás a través de dicha manguera, mientras no se subsane del todo el problema en la red.

Santiago



De izquierda a derecha: en primera fila, Dulce Álvarez, M^a Xosé Agra, Laura Sánchez Piñón (conselleira de Educación), Margarita Santos, Montserrat Villarino y Ángeles Luengo; en segunda, Margarita Ledo y Mar Martín (edila de Muller); en tercera, Bugallo, Rodríguez Galdo, Senén Barro y Marta Otero | P. RODRÍGUEZ

El Concello homenajea a la mujer a través de ochos investigadoras

Dedicadas todas al estudio y la docencia en el ámbito de las ciencias sociales, sus trayectorias fueron puestas como ejemplo en la celebración postergada del 8 de Marzo

CRÓNICA
María Otero

SANTIAGO | El Ayuntamiento compostelano se ha decidido a hacer visible la aportación de las mujeres a la sociedad desde distintos campos productivos y del pensamiento, con motivo de la celebración —en esta ocasión postergada— del Día de la Mujer Trabajadora. Y ha optado por el reconocimiento público a ocho mujeres vinculadas con la ciudad a través de su faceta de investigadoras y docentes de la Universidad en el ámbito de las ciencias sociales.

El año pasado, en que arrancó esta iniciativa, fueron nueve las científicas en que se centró un homenaje con el que se quiere trascender también el mero reconocimiento personal para hacerlo extensivo a todas las mujeres, celebrar el camino andado en pro de la igualdad y proseguir con ese objetivo. En esa línea se manifestó el alcalde, el socialista Xosé Sánchez Bugallo, en el acto que ayer reunió a estas ocho mujeres, a miembros de la corporación local y a representantes ciudadanos en el Hostal. Ellas fueron las protagonistas.

Montserrat Villarino Pérez. Profesora de Geografía Humana de la Universidad compostelana y miembro fundador del Centro Interdisciplinario de Investigaciones Feministas e de Estudos de Xénero, tiene en las mujeres rurales de España una de sus principales líneas de investigación. En los últimos veinte años participó en ocho proyectos de investigación relacionados con distintas facetas en ese ámbito. Y más recientemente se ha centrado en trabajos en la misma línea en Latinoamérica. Villarino formó parte del equipo que realizó la división comarcal de Galicia.

Margarita Ledo Andiñón. Cineasta, escritora y doctora en Ciencias de la Información por la Universidad Autónoma de Barcelona, es catedrática de Comunicación Audiovisual de la Universidad de Santiago. Ledo es presidenta de la Federación Lusófona de Ciencias da Comunicación y vicepresidenta primera de la Asociación Española de Investigación en Comunicación. Entre su filmografía destaca la dirección y el guión del largometraje documental *Santa Liberdade*, y la dirección, guión y producción ejecutiva de *Liste, pronunciado Lister*.

Margarita Santos Zas. Especializada en la literatura española de los siglos XVIII, XIX y XX, con especial atención en este último caso a la obra de Valle-Inclán, trabaja en el Departamento de Literatura Española de la Facultad de Filología como docente e investigadora. El autor arousano y padre del género esperpéntico ha centrado buena parte de sus investigaciones y, de

hecho, Santos dirige la Cátedra Valle-Inclán de la USC. Miembro de los comités editoriales de las revistas *Transitions Journal* (Colorado, EE.UU.) e *Hispanic Issues* (Minnesota, EE.UU.), recibió la medalla de la Asociación de Directores de Escena de España en el 2006 por el Anuario Valle-Inclán.

María Paz García Rubio. Catedrática de Derecho Civil en la USC, trabajó en proyectos de investigación sobre protección de menores, del consumidor, sobre responsabilidad por vertidos de hidrocarburos en el mar y sobre responsabilidad civil médica. García Rubio ha abordado específicamente en congresos la situación jurídica de la mujer ante el cambio social en el inicio de este siglo, así como sobre la violencia sobre ellas. Recogió el premio por ella Marta Otero.

Ángeles Luengo Martín. Catedrática de Personalidad, Evaluación y Tratamientos Psicológicos, es especialista en Psicología Clínica y ha sido la investiga-

dora principal en varios estudios sobre consumo de drogas y conducta antisocial. En los últimos cinco años ha seguido una línea de investigación dedicada a la identificación de los niños con problemas de conducta de inicio temprano y otra relativa a los indicadores que permiten predecir el riesgo de conducta antisocial persistente en la adolescencia. Ahora mismo está centrada en el análisis de factores de riesgo implicados en el desarrollo de problemas conductuales de jóvenes inmigrantes.

María Xosé Rodríguez Galdo. Catedrática de Historia e Institucións Económicas, fue vicerrectora de la USC y directora del Instituto Universitario de Estudos e Desenvolvemento de Galicia (Idega). Con numerosos libros y artículos de investigación sobre su especialidad, Galdo dirigió y codirigió varios másteres de la Universidad compostelana y actualmente es directora del Centro de Estudios de Población y Análisis de las Migraciones y del portal www.emigratio.com.

María Xosé Agra. Presidenta de la Comisión de Igualdade del Consello da Cultura Galega y profesora de Filosofía, dirige el álbum de mujeres de cultura-galega.org. Sus líneas de investigación en filosofía política contemporánea giran en torno a la justicia y la igualdad, temas sobre los que dirigió diversos trabajos, tesis y proyectos de investigación en los últimos años.

Dulce Estefanía Álvarez. Doctorada en Filología Clásica, destacan sobre todo sus trabajos sobre literatura latina, especialmente de la época imperial. Desde 1990 es representante de España en el Bureau Internacional del Colloquium Didacticum Classicum. En 1996 la nombraron académica de la Accademia Properziana del Subasio

Bugallo aboga por una sociedad más justa en materia de igualdad

Para cada una de estas investigadoras y su trabajo tuvo una mención el alcalde en el homenaje que les brindó el Concello, pero también para el colectivo femenino en general. «Vos sodes a evidencia de que é posible chegar ao máis alto sendo muller», dijo Xosé Sánchez Bugallo, quien entiende que es preciso hacer visible esa evidencia para «salvar así, pouco a pouco, a discriminación que domina» aún en ámbitos como el universitario, donde la presencia femenina es mayoritaria en las aulas pero no toda-

vía en puestos directivos. El alcalde apuntó que es deber de las administraciones hacer un esfuerzo en políticas de igualdad, en este caso que favorezcan la incorporación de las científicas e investigadoras, pero en general para hacer una sociedad más justa. Porque «unha sociedade máis xusta trata de igual xeito a homes e mulleres», sostiene el regidor, quien espera que lo que «hoxe é unha reivindicación necesaria» sea pronto «un logro». Cada homenajeadora ofreció un breve discurso.

El congreso del Partido Popular de Santiago se celebrará en el mes de mayo

La Voz

SANTIAGO | El congreso del Partido Popular de Santiago se celebrará en mayo. La fecha fue dada a conocer ayer en Radio Voz por el presidente de la junta gestora local, Ricardo García-Borregón, instaurando de esta forma un plazo a la actual provisionalidad del PP local. La elección de ese mes estuvo predeterminada por la decisión del presidente del partido, Mariano Rajoy, de celebrar el congreso nacional en junio. «El local tendrá que hacerse antes del nacional», justificó Borregón.

El jefe de la ejecutiva del PP de Santiago se puso al frente de la gestora hace un par de años a raíz de la renovación del partido en Compostela tras acceder Alberto Núñez Feijoo a la presidencia del PP gallego «para afrontar el período electoral relativo a las elecciones municipales».

Y Ricardo García-Borregón considera que se ha cumplido el objetivo: «Hubo cierta renovación del partido, listas y candidato y se fraguó con éxito. El PP fue la fuerza más votada y el grupo más representativo, con 11 concejales». Pero la gestora pervivió tras ese proceso, sin que hubiese un congreso: «Después de eso se pudo haber hecho. Lo que pasa es que la inmediatez de unas elecciones hacía que tampoco fuese el momento oportuno para efectuar cualquier tipo de renovación local o regional. Ahora es el momento y se hará el congreso».

Una avería de la red obliga a hacer una conexión provisional para llevar agua al López Ferreiro

La Voz

SANTIAGO | Una gran manguera cruza estos días el patio del colegio López Ferreiro para garantizar el suministro de agua al colegio. Es la solución provisional que se ha buscado para el centro educativo tras la avería detectada en la red de abastecimiento el lunes en Xoán XXIII y que afectó también a viviendas. Pero mientras que para estas se pudo aportar una solución inmediata, para garantizar el servicio al colegio fue necesario realizar un baipás a través de dicha manguera, mientras no se subsane del todo el problema en la red.